

Ignacio Javier Torres

ignacio.torres@diarioatacama.cl

**A**penas unos segundos después de la medianoche, el oscuro cielo de la noche en Caldera se iluminó de luces y colores. Es que en los primeros minutos del 1 de enero de 2025, los fuegos artificiales volvieron a recibir el Año Nuevo en la Región de Atacama, en el único espectáculo pirotécnico oficial que se realizó en toda la zona.

Hace cinco años, cuando se recibió al 2019, fue la última vez que en Atacama alguna municipalidad organizó un espectáculo de fuegos artificiales para recibir el Año Nuevo. Las movilizaciones sociales que se iniciaron en octubre de ese año complicaron la realización de los eventos y luego se sumó la pandemia, que por al menos un par de años fue el motivo de la suspensión pirotécnica.

Pero además, desde hace varios años una creciente conciencia ciudadana en torno al impacto de los fuegos de artificio ha cuestionado su utilización en espectáculos masivos, por la afectación que produce en personas con alta sensibilidad, como quienes están en el espectro autista; y el efecto que produce en mascotas domésticas y animales urbanos.

Con todo eso en consideración, el Concejo Municipal de Caldera votó por amplia mayoría (solo se opuso una concejala) por retomar la tradición propuesta por parte de la alcaldesa Brunilda González.

#### LOS PREPARATIVOS Y LA AMENAZA DE MAREJADAS

Pero la realización del espectáculo pirotécnico tuvo un momento de suspenso justo el fin de semana previo al Año Nuevo, ya que en la noche del sábado 28 al domingo 29 de diciembre se produjo un intenso oleaje en la costa de Atacama, que además de dejar botes pesqueros hundidos en Chañaral y Huasco implicó daños en el Paseo Costero de Playa Brava en Caldera.

Y en la noche siguiente, el agua llegó hasta la explanada de la antigua estación ferroviaria calderina, lo que motivó la



EL ESPERADO REGRESO DEL ESPECTÁCULO PIROTÉCNICO FUE APRECIADO POR MILES DE PERSONAS EN LA AVENIDA WEELRIGHT Y EN OTROS PUNTOS DE LA BAHÍA DE CALDERA.

# Fuegos artificiales en Caldera atrajeron a miles de personas

**AÑO NUEVO.** Por primera vez en cinco años hubo espectáculo pirotécnico para recibir a enero en la Playa Mansa de Caldera.

preocupación por el desarrollo del evento.

Sin embargo, el lunes 30 la Municipalidad de Caldera confirmó la realización del espectáculo e incluso efectuó una prueba de cinco minutos por parte de la empresa encargada, en una actividad para adultos mayores denominada "Malón de Fin de Año", organizada por la oficina municipal del Adulto Mayor.

Eso sí, la autoridad comunal determinó como medida precautoria el cierre de la Playa Mansa de Caldera y la peatonalización de la Avenida Weelright. "Hay marejadas, por lo tanto la primera recomendación es que los fuegos artificiales se tienen que ver sobre la zona de los 80 metros. Después del año 2018 que fue el úl-

timo evento de fin de año que tuvimos hoy día retomamos con mucha energía y con mucha alegría lo que significan los fuegos artificiales en Caldera", señaló a los medios la alcaldesa Brunilda González.

#### LUNA NOCHE DE LUCES Y COLORES

Así, con esos ajustes, llegó la gran noche. Como es tradición, las familias de Caldera cenaron en sus casas y comenzaron a dirigirse a la Playa Mansa.

En las calles aledañas, cientos de vehículos estacionados daban cuenta de las miles de personas que llegaron hasta la comuna puerto.

En Weelright con Montt un escenario animaba la jornada, con música, DJ y las palabras de la conductora. En distintos

puntos de la avenida se podía ver a personas instaladas, algunas hasta con sillas de playa, esperando el momento de las 00:00 horas.

La playa efectivamente estuvo cerrada con una hilera de vallas y personal de la policía marítima marchó de punta a punta permanentemente evitando que ninguna persona accediera a la arena.

Pero para la multitud no hubo mayores dificultades, pues en las gradas arriba de la playa se ubicaron cientos de personas, al igual que en la vereda y en la calle, que estuvo cerrada al tránsito vehicular. Las escaleras del Paseo Gana fueron otro punto de masiva espera. Los más preparados pasaron los minutos previos en alguna de las mesas que los dis-



LAS FORMAS Y COLORES SORPRENDIERON AL PÚBLICO PRESENTE.

tintos restaurantes de la zona prepararon en sus terrazas, donde se ofrecieron cenas de Año Nuevo que se extendieron

hasta varias horas después de la noche.

La gente, engalanada con sus mejores ropas, empezó la

(viene de la página anterior)

cuenta regresiva diez segundos antes del cambio de año. Y justo a las 00:00 horas se destaparon las champañas, sonaron los gritos de alegría y se repartieron los primeros abrazos del año.

Y apenas pasados unos segundos, las primeras luces de los fuegos artificiales iluminaron la noche, que también fueron observados por visitantes en el sector del Club de Yates, Mirador de Charito y el Anfiteatro del Mar durante los 12 minutos que duró.

#### POSITIVA EVALUACIÓN

La realización del espectáculo fue celebrada por la Cámara de Turismo de Caldera. Sebastián Navarro, presidente (i) de la entidad señaló: "Evaluamos de manera muy positiva el espectáculo pirotécnico realizado para recibir el Año Nuevo, destacando su impecable organización por parte del municipio. Este evento marcó un importante hito tras varios años sin realizarse, atrayendo una significativa cantidad de visitantes, principalmente de localidades como Vallenar, Diego de Almagro, Copiapó y Chañaral".

"Más que un simple espectáculo, fue un atractivo turístico relevante que fortaleció la imagen de Caldera como capital del turismo en la región de Atacama. Si bien fue afectado parcialmente por las marejadas, logró impulsar el flujo de visitantes y generó un impacto favorable para la industria turística, una actividad clave en nuestra comuna. Además de enfrentar la estacionalidad que afecta al sector, este tipo de iniciativas ayudan a diversificar y dinamizar la oferta turística" agregó Navarro.

Desde la Cámara, además, hicieron un llamado a disfrutar de la programación que ofrece Caldera para el verano 2025, que consideraron oficialmente inaugurado con el espectáculo de fuegos artificiales

#### LAS COMUNAS SIN FIESTAS DE AÑO NUEVO

Pero los festejos en Caldera contrastaron con lo sucedido en Copiapó, Tierra Amarilla y Alto del Carmen.

En la capital regional, des-



LAS ESCALERAS DEL PASEO GANA FUERON UN MASIVO PUNTO DE OBSERVACIÓN DEL ESPECTÁCULO.



LA PLAYA MANSO ESTUVO CERRADA Y EL PÚBLICO DISFRUTÓ DE LOS FUEGOS DESDE LA CALLE LAS GRADAS.

## 1952

fue el año en que comenzó el "Año Nuevo en el Mar", en Valparaíso, que inspiró con el tiempo espectáculos pirotécnicos en todo Chile.

de la municipalidad indicaron que no se realizará fiesta, puesto que "tenemos que ser muy responsables con los gastos y con nuestra gente, porque no podemos realizar actividades porque sí, en las cuales no podamos asegurar la calidad y seguridad que se requiere". Asimismo, recalcaron su "compromiso con la comunidad a no lanzar fuegos artificiales, debido al riesgo que esto tiene para niños, niñas y personas con TEA pero

además por lo que esto implica para los animales".

Señalaron, además, estar "trabajando a toda máquina en el Verano Azul, una actividad llena de entusiasmo a la comuna, que incluye viajes a las playas para las personas más vulnerables para que tengan la posibilidad de una jornada de entretenimiento y sano esparcimiento además de generar fiestas barriales durante el mes de enero, para partir el año de forma positiva".

Por su parte, el alcalde de Tierra Amarilla, Cristóbal Zúñiga, aseguró que "nosotros como municipalidad en esta ocasión no vamos a tirar fuegos artificiales producto de que tenemos muchos niños y niñas con el espectro autista, también muchos perritos, ga-

titos y animales callejeros que sufren mucho con este tipo de eventos pirotécnicos. Por lo cual hemos redefinido adecuar esos recursos en las actividades que son de fin de año, de aniversario y también de verano".

Finalmente, la Municipalidad de Alto del Carmen tampoco realizó un evento de Año Nuevo. De hecho, el lunes en sus redes sociales la entidad edilicia compartió un material informativo sobre "fuegos artificiales y sus efectos", en los que se detalló una serie de impactos que produce la pirotecnia en animales, el cual finalizaba con la frase "los fuegos artificiales duran segundos, pero el daño medioambiental y a los animales dura más".